

## **Intervención de Chile**

### **Subsecretario Pablo Wagner San Martín**

Señor Presidente, es para mí un honor hablar en nombre de Chile en el marco de la decimo novena sesión del Consejo de Desarrollo Sustentable de las Naciones Unidas.

Desde la primera cumbre ambiental en Estocolmo, hace 40 años, se han realizado progresos significativos en relación con la promoción del desarrollo sustentable, entendido como la armonización del progreso económico, la equidad social y la protección ambiental. Actualmente la gran mayoría de los países cuenta con una institucionalidad ambiental fuerte, se han realizado progresos enormes en la reducción de la pobreza en varias zonas del globo y el desarrollo económico se ha extendido gradualmente hacia los países menos favorecidos. En ese sentido, los logros de nuestro país en las últimas décadas nos permiten mirar el futuro con optimismo.

Sin embargo, son muchos los desafíos que como comunidad mundial enfrentamos y que cada nación

enfrenta. Por ello, nuestro país quiere sumarse al esfuerzo de lograr un desarrollo que alcance a todas las regiones y que no comprometa la calidad y disponibilidad de los recursos naturales, incluyendo el cuidado de la biodiversidad y la protección del clima, para las generaciones futuras.

En las dos semanas que nos han precedido, nuestras delegaciones han buscado lograr un acuerdo sobre el desarrollo sustentable particularmente en las áreas de transporte, minería, químicos y gestión de residuos, así como en la promoción de modos de producción y consumo sustentables.

Chile, como parte del conjunto de los países en vías de desarrollo reafirma la importancia que los recursos naturales tienen para el desarrollo de nuestras economías. Muchos de nuestros países dependemos fuertemente de la dotación que la naturaleza nos ha dado para impulsar el progreso y bienestar de nuestros pueblos. Por ello, reafirmamos la necesidad de promover un uso adecuado de estos recursos como base de nuestras economías, junto con la evolución hacia formas más sustentables para su uso. Del mismo modo,

señalamos la necesidad para nuestros países de avanzar en la adquisición de tecnologías que nos permitan agregar valor a nuestros recursos, mejorando el nivel y calidad de empleo de nuestros trabajadores. En este sentido, la cooperación internacional y la transferencia de tecnologías juegan un papel fundamental en el desarrollo de nuestros países, especialmente en la posibilidad de alcanzar un desarrollo que permita alcanzar las metas planteadas en esta Conferencia y en las metas de desarrollo del Milenio.

Como parte de la comunidad mundial, queremos tener una actitud constructiva en la búsqueda de acuerdos, en el marco de nuestras responsabilidades comunes pero diferenciadas, con un ánimo de involucrarse en la realización de programas de cooperación, sur – sur; norte – sur y triangular, para compartir experiencias, conocimientos y tecnologías y para lograr un mayor bienestar para nuestras naciones.

~~Queremos~~ ~~desarrollar~~ en Chile, ~~Queremos~~ ~~explotar~~ los recursos naturales de manera responsable y sustentable. Tenemos el derecho a alcanzar el desarrollo.

Muchas Gracias, sr Palte.